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《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義 

認識聖靈系列認識聖靈系列認識聖靈系列認識聖靈系列    

要被聖靈充滿（一）要被聖靈充滿（一）要被聖靈充滿（一）要被聖靈充滿（一）    

 

 

親愛的弟兄姊妹，我們今天要探討的主題叫被聖靈充滿。這是一個很重要的議題。首先，我

們來讀以弗所書第 5章 18到 21節。 

 

以弗所書第 5章 18到 21節說： 

不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。 

當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。 

凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。 

又當存敬畏基督的心，彼此順服。 

這是神的話。 

 

讓我們一起禱告： 

愛我們的父神，當我們再一次來到禰面前的時候，我們懇求那真理的靈，運行在我們當中，

引導我們眾人進入一切的真理。主，我們需要禰打開我們的眼睛，讓我們明白什么叫做被主

禰的靈所充滿。主我們有各式各樣原來已經有的想法，求主幫助我們單單用禰的話語來領受，

讓禰的話語來調整我們的思想，讓我們有一個正確的認識，以致我們經歷到主禰的靈充滿在

我們裏面。謝謝主你知道我們要聽見禰的話語。願主禰今天與我們同在。感謝讚美禰。我們

禱告是奉主耶穌基督的名求。阿們！ 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，讓我告訴你為什么以弗所書第 5章 18到 21節這段經文是如此重要。

因為這裏所說的是絕對關鍵性的真理，因此，我們需要認認認認真的真的真的真的且仔細地研讀這幾節經文，非

常留意地推敲這些字句，以瞭解它們實際實際實際實際的含義。這段聖經之所以重要，原因很多，但我只

提出三點： 

 

被聖靈充滿的生命是一個煉淨、平衡和自我約束的生命。被聖靈充滿的生命是一個煉淨、平衡和自我約束的生命。被聖靈充滿的生命是一個煉淨、平衡和自我約束的生命。被聖靈充滿的生命是一個煉淨、平衡和自我約束的生命。 

今天，我們活在一個講求科技科技科技科技的社會。我要講的不是科技的本身，也不是純粹關于科學，我

講的乃是關于科技科技科技科技的精神。如果你想讀關于這方面的好書，要認識什么叫做科技科技科技科技，你可以去

讀雅克．埃呂爾寫的這本很棒的書，叫做《科技科技科技科技學社會》。假如你很想瞭解這方面的知識，你

必須閱讀它。基本上來說，世界上所謂的科技科技科技科技精神就是：讓我們把一切都簡化為商品。科技科技科技科技

精神就是把事物簡化為事實和資料，力量和程式，以致我們可以控制它、包裝它、壟斷它並

且買賣它。這就是為什么我們的社會著重外觀遠勝于實質的原因。 

 

多年前，我察覺到很有意思的一件事，有人說，假如在 1850年代，就是亞伯拉罕．林肯或斯

蒂芬．道格拉斯這些重要的政治人物當政的那個年代，假如他們任何一個人走在美國一般城

市的街道上，沒有人會知道他們長得怎么樣，沒有人會認得他們。你認識亞伯拉罕．林肯和

斯蒂芬．道格拉斯，主要是透過他們的理念理念理念理念。你是透過他們的觀點、透過他們的論訴，而認

識他們。那是一個不同的年代。可是現在，你長得什么樣子，是最重要的事。為什么呢？因

為，在我們今天所處的社會中，你可以控制你的樣貌；你希望自己的樣子如何，是可以經過

設計的。你可以創造美感；可以用某種特定的方式把你的樣貌拍攝下來。你可以創造形象，

但你無法創造出成熟度，無法創造關係，更不可以創造品格。因為我們生活在一個科技科技科技科技性的

社會裏。 
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前美國總統尼克森的一位演講稿撰寫人，寫了一張有趣的便條。我個人不反對尼克森，我只

是用這個例子來解釋這個看法而已。過去，曾經出版了好幾本書。假如你年紀較大，也許還

記得那些書。在美國，每一次總統競選的時候，總會有人寫一本書，叫做《一九六四年美國

總統競選之路》；或是《一九六零年美國總統競選之路》等等。最后有人把書名一改，稱為《推

銷一九六八年的總統》。那本書中收錄了尼克森的一位演講稿撰寫人寫的一張便條。他在便條

中提醒總統的助選團團員，內容寫著：“記住，我們要非常清楚這一點：人們對于選舉的反

應是在于形象，而不是那人物本身。”因此，人們注重的不是內涵，而是觀感。這就是科技科技科技科技

的精神。 

 

 

這種精神導致了一種巨大的反效果。這個情況在我進入大學的那個時代開始浮現。當時，每

個人都開始談論“塑膠塑膠塑膠塑膠”文化。也許有人記得這件事吧？“塑膠塑膠塑膠塑膠”的！但我們要的是真實性

的，不再需要塑膠性的，因為科技精神創造了一種空虛感。因此人們一窩蜂的想要獲得經驗：

“我們要經歷。我們要真實。”因此，人們濫用毒品、追求神秘學、超覺靜坐。人們追求以

東方宗教為本的所謂新世紀運動。沒錯！人們也去追求各種瘋狂的基督徒團體。反正任何強

調感覺、經驗和實際，只要有別于科技的東西，都是人們追求的目標。 

 

對于我作為一個基督徒，以及對很多人來說，這種情形實在是相當嚇人的。尤其是對于三十

年前的世俗思想家來說，由于社會已經變得科學化，所以宗教、神秘學和所有這一切都將消

滅。我們是一個科技性的社會。由于社會傾向科技性，所以人們對于真正的經歷和真實的聯

結，有一股巨大的渴望。這是使大家都覺得可怕的。那么我們要怎樣做呢？我們只好去追求

任何能夠給于我們那種強烈感覺的東西。但我覺得可怕的是，實際上，在基督教圈子裏，假

如有某種基督教的思維能夠給人提供經驗和興奮感，那么就會有很多人願意去追求。然而，

你如果看清楚，就會發現人們要的是一種類似科技性的經驗（一種可以控制的經驗）。 

 

一百年前，沒有一個人，沒有一個基督徒會想到要寫一本叫做【被聖靈充滿的三個簡易步驟】

的書！沒有人會寫這樣的書。在另一方面，我們深深地受商品化的文化所影響而企圖把每一

件東西都變成商品化。從另一個角度來說，我們企圖把屬靈的經驗程式化，我現在就要得到

它！我要能夠控制控制控制控制它！我要自己操控！我現在就要做好它！ 

 

而另一方面，在我們裏面的這個巨大渴望恰恰好是科技的精神所促成的。因此，在一方面人

們有這個對于經驗的渴望，但也有現在就要得到它的渴望。這樣我才可以進行控制和壟斷。

因此，你在基督教界裏，比方說，你到基督教書房去看看，總是有各式各樣的書籍，向你推

銷經驗。例如：你怎樣可以得到醫治？你怎樣可以經歷神？你怎樣可以興旺等等！可見，這

是一種奇怪的、又是非常讓人害怕的副作用。從科技所帶來的最糟糕影響，反彈到最可怕的

神秘主義裏，有時候甚至是兩者的結合。 

 

我們必須掌握以弗所書第五章十八到二十一節所說的真理。這裏說到怎樣被聖靈充滿。不幸

的是，基督教信仰，基督的教會在這個真理上總是意見分歧。人們會談論：“那是一個聖靈

充滿的教會”；“那間不是聖靈充滿的教會”；“這個人需要被聖靈充滿”等等。人們會互

相辯論被聖靈充滿是什么意思。我們不可以舉手投降，說：“誰能夠知道啊！” 

 

因為保羅在探討有關婚姻、養育子女、與雇主的關係之前；他在提供我們關于婚姻、家庭、

工作等等事情的一些最好的教導之前；他教導我們應該怎樣做之前，便很小心地說到“要被

聖靈充滿”。他這個教導有什么含義呢？除非你被聖靈充滿，否則你無法做這些事，你無法

在這些方面有稱職的表現。這是十分重要的。我想，這裏有一個危險，那就是基督徒對于被

聖靈充滿的理解各持己見。所以，我們要非常、非常仔細地去思想一下。 
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還有一件有意思的事，那就是在都會的教會裏有相當多的人歸向神，或回到神的懷抱中的原

因，是因為他們有酗酒的問題，或者是因為他們濫用藥物的問題。我想，保羅為了要給被聖

靈充滿下定義，而談論醉酒的問題，頗為意味深長！他說：“不要醉酒，不要醉酒，不要醉酒，不要醉酒，……；乃要被聖靈；乃要被聖靈；乃要被聖靈；乃要被聖靈

充滿。充滿。充滿。充滿。””””他期望那些向來嗜酒如命的人可以明白被聖靈充滿的意思。 

 

如果妳有酗酒的問題，不用難為情，今天，有很多人被帶到基督面前，或者很多人自己主動

到基督面前，都有類似的問題。我深信，在某種程度上說，有大部分的人，會發現今天這段

聖經非常具有啟發性。因為保羅說：“不要醉酒，酒能使人放蕩”。現代中文聖經這樣翻譯：

“不要酗酒，那是會敗壞人的；要被聖靈充滿。” 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，讓我們把握時間，談談被聖靈充滿的一般狀況。被聖靈充滿的一般

特徵是怎樣的呢？保羅在說什么呢？當他說“不要醉酒，乃要被聖靈充滿”，他是怎樣描述

被聖靈充滿呢？ 

 

第一，被聖靈充滿的生活是一種非常能夠自我約束、是一個平衡的、自律和煉淨的生活。 

第二，被聖靈充滿的生命是一個具有極大驅動力的生命。 

 

弟兄姐妹，聽眾朋友，你怎樣可以達到以上所說的兩大特徵呢？為什么保羅要談到醉酒呢？

為什么他要提起這件事呢？有人會說：“嗯，因為保羅生活在羅馬，而這些基督徒也住在羅

馬。那裏的人普遍都是濫用藥物的，而且已經到了氾濫的地步。所以他很自然地會說：‘你

們以前醉酒、以前濫用藥物，但現在你們要被聖靈充滿。’”也許保羅是這個意思吧！也許

他是說：“你們以前是敗壞的，但現在你們是基督徒了，所以要被聖靈充滿。”我倒是認為，

保羅這樣用醉酒來舉例，是因為醉酒的情況與被聖靈充滿的情況有他相同的地方，但也有不

同之處。你一定記得，在使徒行傳中，保羅說到，當聖靈降臨在使徒們身上，他們就出去，

開始逢人便傳講福音，這是他們第一次公開宣講福音。當時，人們怎么說呢？他們怎樣解釋

那些使徒們的行為呢？群眾看見他們，都紛紛議論這些人究竟是誰？他們在幹什么？他們在

說什么？群眾斷言：“他們喝醉酒了。”因此，在醉酒與被聖靈充滿這兩者所表現出來的狀

態中，一定有相似之處，也有差異之處。因為保羅說：“不要醉酒不要醉酒不要醉酒不要醉酒……。。。。””””我告訴你為什么

他說不要醉酒！ 

 

首先，“醉酒”這個詞的意思就是“浸泡”，這指的是“被浸透”以及“被操控”的意思。

待會兒，我們要回過頭來談這一點。現在，我要指出，你之所以醉酒，並不是因為你喝下了

多少酒精！而是有多少酒精控制著你！你知道有些人十杯灌下去，也不會醉！但有些人只喝

了兩杯，就醉醺醺了。那么是什么令你醉了呢？不是酒精的分量，而是酒精的影響！不是因

為你喝下了多少分量的酒，而是有多少分量的酒把你控制住了！這就是醉酒的意思。“醉酒”

這個詞就是指“浸泡”和“被滲透”的意思。 

 

然后，“會敗壞人的”這個詞，出現在現代中文譯本的聖經中。至于和合本聖經則用“放

蕩”。“放蕩”這個詞的表面意思就是“滿溢出來”。你記得路加福音第十五章記載的那個

浪子的故事吧！浪子分到家產之后，往遠方去，在那裏任意放蕩，浪費資財。這經文用的就

是同一個詞。意思是說，“被揮霍了”；“任意花掉了”；“揮霍了精力而毫無成就”；也

是指“極端地沒有效率，一事無成”。為什么保羅談論醉酒呢？而醉酒又跟我們被聖靈充滿

有什么關聯呢？ 

 

首先，這意思是說：第一方面，“被聖靈充滿”與“放蕩”是完全相反的。“放蕩”意思就

是“被揮霍了、浪費了”；“任意地揮霍了精力”。但是，被聖靈充滿的生命則是絕對的能
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夠自我約束、是精煉的，且是平衡的。你有沒有聽過有些聲樂家如何訓練他們的聲音？他們

要經過年復一年、日復一日的反復刻苦的練習和經驗。在聲音的練習中，必須要發展對聲音

的控制能力。聲樂家能夠表達我們所無法表達的聲音。還有那些偉大的運動員，為什么他/她

能夠對自己的身體完全掌握自如？同樣地，被聖靈充滿的生命也是受到如此絕對的控制和約

束。我知道，當我這樣解釋被聖靈充滿的時候，這並不是你想到的第一件事。 

 

當人們談到：“那是一個被聖靈充滿的教會”，立刻會有很多人說：“啊，是呀！有點狂野！”

這並不是我們從今天這段聖經中所得到的首要教導。保羅說：“不要醉酒不要醉酒不要醉酒不要醉酒””””，他是要以他的

方式用醉酒和被聖靈充滿做一個對比。他指出，醉酒會讓人失去控制能力。你會花掉很多精

力，卻徒勞無功。就像一部沒有打檔的車子，引擎在運轉，但卻哪里也去不了。因此，如果

你說你是被聖靈充滿的，然而，你竟然無法約束自己，那是不可能的。除非你的生命具備了

被煉淨的、以及平衡的特徵；你能夠善用時間、能夠對付自己的身體、對付自己的舌頭；你

也能夠控制情緒，並且運用你的恩賜為主結出許多美好的果子；你更能夠利用寶貴的光陰為

主結出美善的果子，這樣，你才稱得上是被聖靈所充滿。 

 

我不在乎你的感覺是多么的高漲！我不在乎你的情緒是如何豐富！我也不在乎這一切事情，

假如你沒有一個煉淨的和平衡的生命，你就不是被聖靈充滿。這就是保羅明確的教導，因為

這些行為與“敗壞的”或“放蕩”形成強烈的對比！“敗壞”的意思就是“揮霍、浪費”。

我知道這么說，是嚇人的！但你要記住！你可以看看一個醉酒的人。這人可以是個男人，也

可以是個女人。一個喝得醉醺醺的人，在酒精的作祟下，他覺得他不必匆忙，反正時間多的

是！他迷迷糊糊，根本不知道自己身在何處。你留意那個喝得爛醉如泥的人，他不僅覺得時

間多的是！他更是在揮霍他的精力。他試著去作他無法勝任的事情。在酒精的影響之下，他

甚至把自己的貞潔也喪失了！值得我們警惕的就是：他在浪費時間！揮霍光陰！他的生命不

平衡，沒有歷經精練，缺乏自律，如同脫韁的野馬，放蕩不羈！ 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，你必須要慎重地省察自己，問問自己：“我是這樣嗎？”你的生命

究竟是怎么樣的呢？ 

 

第二方面，“敗壞的”或“放蕩”也可以翻譯為“筋疲力竭”。有很多教會很多人在談論被

聖靈充滿，但保羅勸我們：“不要被酒精消耗了你的精力，不要讓酒精使你筋疲力竭，而是

要被聖靈充滿。”今天，有很多人覺得他們必須忙忙碌碌地去做那些使他們耗盡的屬靈事情。

為什么會這樣呢？聖經說，這並不是聖靈鼓勵我們去做的。讓我們這樣來思想吧！我們很快

的回顧一下聖經的教導！聖經說：“要有智慧，要愛惜光陰”。上帝絕對不會要你去做，你

在一天或一個星期之內所無法勝任的事情。假如你在一天、或一個星期、或一個月之內，有

超出你所能完成的工作，那么這表示你所做的這許多工作並不是上帝要你去做的！哪些工作

是你給你自己做的！是別人給你做的！上帝絕對不會叫你去做這么多的工作。你要被聖靈充

滿，被聖靈掌控、被聖靈浸透、被聖靈約束。你要記住，聖靈可不是傻瓜！聖靈不會把你所

無法承擔的工作加在你身上！可能有人不同意我所說的，但我不是為我自己而說，我是為解

釋清楚聖經的真理，這不是我的看法，這是聖經的教導！ 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，假如你發現自己耗盡了，太忙碌的服事使你筋疲力盡，太多的基督

教活動，太頻繁的為服事東奔西走，那么你就不是被聖靈所感動去做那些事！聖靈不會鼓勵

我們去做上帝的事工，而最終使我們耗盡自己的。聖靈不會讓你在今天，或是這個星期，去

做超出你在這個時間內所能完成的工作。因此，如果你的服事太多，那一定是某人加給你的，

不是聖靈指示你去做的。那么你的工作是什么呢？很簡單。你要坐下來，說：“好吧！聖靈

給了我什么工作呢？上帝吩咐我去做什么呢？什么是我應該做的呢？聖經中說到那些是首要

的事工呢？我必須做什么呢？”除了這些之外，其他的我一概都不可以去做！如果我有太多
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的工作要做，那么我就不是在聖靈的約束之下，我正在耗盡自己。因此，聖靈所管理的生命

是有約束力的，是精煉的，是平衡的，而且是有效率的。 

 

讓我們繼續看第二點。我只扼要說一下。我也看見一些基督徒打著被聖靈充滿的旗號，實質

上他們勉強地表現出一種輕鬆愉快的感覺。你懂我的意思嗎？他們勉強地擠出一種情緒，總

是試著說：“啊，我們為這個事情讚美主！為那個事情讚美主！”他們勉強自己，因為他們

覺得這就是被聖靈充滿的意思。他們過度地竭力去營造一種愉快輕鬆的氣氛。我舉一個極端

的例子，有一個剛剛結婚三、四個月的男生，他的妻子在他們婚后三、四個月在一次交通意

外中喪生了。有某些屬靈的基督徒找到他，對他說：“你必須做的一件事，就是一定要為這

件事讚美神。”從神學上來看，這樣的事情有兩個看法。例如，約伯失去了他的家庭，他怎

樣做呢？他撕裂衣裳、披頭散髮、把灰撒在他的頭上、倒在地上、大喊大叫、放聲大哭嗎。

聖經對這樣的行為怎么說呢？聖經說：“在這一切的事上約伯並不犯罪”。在許多所謂的被

聖靈充滿的教會中，如果我們看到有一個基督徒這樣做的話，我們會說：“啊，那個人沒能

夠得勝。”；“顯然，那個人沒有信靠基督。”這些人就是這樣下斷言。 

 

但是聖經並不是這么說的。聖經說：“約伯並不犯罪”。他沒有不順服神。他跟神說話，信

靠神，苦苦地求告神。他並沒有離棄神。關鍵就是，總是有些人會強迫自己流露出輕鬆愉快

的情緒，他們總是表現得興奮，以為被聖靈充滿就必須樣樣順利！他們就是這樣對待這個可

憐的男生。這個男生經過了兩年的時間才從這個傷痛中恢復過來。他用了一年的時間不斷地

讚美主，突然之間，他覺醒過來，說“天啊，我真得是難過啊！”然后他崩潰了。你知道為

什么嗎？因為他並沒有真正的到神面前。他憑著被聖靈充滿的名義，卻從來沒有向神傾訴。 

 

我們要說的就是：有些人雖然美其名為時刻都輕鬆愉快，但他們卻沒有被聖靈充滿。實際上，

他們是心力交瘁的。假如你一直勉強自己，你必然會心力交瘁。事實上，這就是活在肉體裏

的表現。 

 

親愛的朋友，首先，我指出一個被聖靈充滿的生命是一個精煉的、平衡的，以及自我約束的

生命。 

 

第二，一個被聖靈所充滿的生命是具有驅動力的生命。第二，一個被聖靈所充滿的生命是具有驅動力的生命。第二，一個被聖靈所充滿的生命是具有驅動力的生命。第二，一個被聖靈所充滿的生命是具有驅動力的生命。 

 

你記得我在前面說過，如果你想明白什么叫做被聖靈充滿，你必須知道保羅將被聖靈充滿與

醉酒做對比，因為醉酒與被聖靈充滿有相似之處，卻又有不相似之處。保羅說：“不要醉酒，不要醉酒，不要醉酒，不要醉酒，

乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿””””，他的意思是說：“你從聖靈所獲得的體驗，其他人則是從酒瓶中獲得。”

讓我們這樣反問自己：“為什么有些人要酗酒無度呢？目的是什么？”你知道嗎？對于這個

問題，我們可以深入去探討，追溯那個人的家庭模式，但我現在並不是要談這些。我要說的

是：從心理上和意識上來看，為什么一個人會有意識地喝酒呢？有人或許會說：“我一定要

告訴那個人某件很不愉快的事，我一定要喝杯酒，壯壯膽子！” 

 

一個人之所以酗酒無度，其中一個原因就是：因為他有無法面對的問題，所以利用酒精來麻

醉自己，想要把自己的問題壓抑下去。這些問題總是陰魂不散地纏著你，一直在心中困擾你。

你怎么辦呢？你只好把自己灌醉！所以你喝酒的目的是想要重新獲得人生的意義，因為你的

問題威脅著你，使你失去了人生的意義，所以你試著透過酒精來找回人生的意義。或者，第

二個原因就是，喝酒來壯膽！酒使你不會去想責任或是后果。可以說，酒使你的腦子停止一

些的功能，以致于你不會去思考許多現實生活中的責任與后果。所以喝了，膽子也壯了！ 

 

另外有些人酒后才會呈現脆弱的那一面！這也是很可悲的，因為他要喝酒后才會敞開心。 
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我以前認識一個酒鬼，很可悲的是他只有在喝醉的時后才有辦法談他的問題與心事。他清醒

的時候決不會跟妳講他個人的事，整個人都很緊繃。 

 

有些人喝酒是為了壯膽，有些是為了能夠敞開自己，也有的是為了尋求生命的意義。但是，

如果你翻閱藥理學的書，會知道酒精是一個鎮靜劑有抑制的作用。請妳想想，為什么酒精怎

夠為你帶來生命的意義呢？酒精怎么會帶給你勇氣呢？酒精怎么會使你如此願意敞開呢? 

 

原來酒精會使你對現實看不清楚，酒精使妳看得比真實要少，使你的視線變窄。請你這樣想：

你正在面臨一個非常棘手的問題，就像一隻可怕的怪物，向你張牙舞爪，就要逮住你，把你

所在的小房子壓碎。那么酒精會發揮什么作用呢？酒精使你無法看清全景，它讓妳看見比實

際的圖像還要少，他要摧毀你看清整件事情的能力。以至于你只看見這個小房子，而看不見

這個怪物的爪子，更看不見這個怪物。你會說：“太好了！沒有問題了！”所以酒精是一種

鎮靜劑。 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，不要醉酒，乃要被聖靈充滿。這意思是說，上帝的靈要賜給你生命

的意義；上帝的靈要賜給你勇氣，賜給可以敞開的心，但是聖靈不是藉著縮小你的水準視線，

或你的視野，而是為你開拓你的視野以至于你可以看見更多。 

 

舉個例子：當人們失去工作時，該怎么辦呢？你就去喝酒！為什么呢？因為你不再想去面對

現實。可是，上帝的靈怎么做呢？恰好相反：當你被聖靈充滿，你的生命具有驅動力；你的

思維得以提升；你看現實看得更為廣闊，而不僅僅看到一個小房子和那個怪物。上帝的靈要

讓你看見，最終那個怪物不過是一件小事，因為有一位掌管歷史的主愛你、關心你，祂同時

也掌管那怪物。 

 

你閱讀約伯記，約伯的經歷正是這樣。約伯僅僅看見撒但在攻擊他，施展各種伎倆進行破壞。

但是，你讀一讀約伯記，會看到上帝總是對撒旦說：“撒旦、住手！”上帝規範一切，限制

事物，掌管一切。 

 

可是許多人為了處理問題，卻去買醉！他說：“因為我實在無法面對啊！” 

 

但是上帝的靈賦予你相同的生命意義，賜給你相同的勇氣，卻不是藉著壓制你對現實的理解，

而是提升你的理解力，告訴你：“有某個比那個怪物更大的東西，就是這位掌管歷史的主！”

而且聖經說：“萬事互相效力，叫愛神的人得益處。萬事互相效力，叫愛神的人得益處。萬事互相效力，叫愛神的人得益處。萬事互相效力，叫愛神的人得益處。””””祂將你銘刻在手掌上。祂的羊聽祂的

聲音；沒有任何東西能將你從祂手中奪去。這就是聖靈的作為。聖靈為你展現一個更廣闊的

現實情景。因此，被聖靈充滿的生命是令人興奮，而且能夠驅動人。 

 

一個人要怎樣對付憂慮呢？酒精令人壓抑，使你的視線模糊。聖靈則提升、驅動並且開拓你

的視野。你可以用任何一個方法去對付憂慮，然而中間的差別是，酒精的效力是短暫，暫時

的。 

 

保羅在經文中說什么呢？基本上，聖靈是透過真理作工的。“不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。”””” 

 

請看一看，保羅在這裏說：“不要醉酒，乃要被聖靈充滿。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對不要醉酒，乃要被聖靈充滿。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對不要醉酒，乃要被聖靈充滿。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對不要醉酒，乃要被聖靈充滿。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對

說，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。說，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。說，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。說，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。”””” 

 

請你也看一看歌羅西書第三章十六節，那裏的經文如出一轍。保羅說：“把基督的道理豐豐
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富富的存在心裏”。接著說：“用詩章、頌詞、靈歌，彼此教導，互相勸戒，心被恩感，歌

頌神。 

 

[17]無論做什么，或說話或行事，都要奉主耶穌的名，藉著他感謝父神”。以弗所書第 5章

那裏也說：“（又要）彼此順服”。 

 

對照這兩處經文，你留意到有四件相同的事四件相同的事四件相同的事四件相同的事嗎？用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說；口唱心和

的讚美主；心被恩感；彼此順服。以弗所書第五章十八節中提到聖靈充滿必然帶來這四件相

同的事情，這也正是歌羅西書第三章十六節中所說到被聖靈充滿的相同結果。假如你想瞭解

被聖靈充滿的意思，這裏就是可以用來解釋的其中一個最重要的原則。 

 

被聖靈充滿，與被基督的道理豐豐富富的充滿，被主的道所浸透、所掌管，都是同一件事。 

 
被聖靈充滿，就是在靈性上被所認識的真理融化。你要怎樣對付你的憂慮呢？ 

 

酒精怎樣對付你的憂慮？酒精會令你感到壓抑，使你在思想和視野上越來越模糊和狹窄。 

 

然而，聖靈怎樣對付憂慮呢？聖靈可以透過向你展示一幅大的畫面，來提升你、融化你、消

除你的恐懼、祛除你內心的抗拒和憤怒。因此，我們說，聖靈所掌管的生命是一個有驅動力

的生命。更好地說：一個被聖靈所掌管的生命是沒有愁煩的。如果你覺得煩悶不樂，那么你

就沒有被聖靈充滿。 

 

第三，一個被聖靈充滿的生命是一個有恆久喜樂的生命。第三，一個被聖靈充滿的生命是一個有恆久喜樂的生命。第三，一個被聖靈充滿的生命是一個有恆久喜樂的生命。第三，一個被聖靈充滿的生命是一個有恆久喜樂的生命。 

我要再講一點，就是：一個被聖靈充滿的生命是一個有恆久喜樂的生命。聖經說，不要醉酒，

而要被聖靈充滿。“充滿”這個詞在時態上是現在進行式。這一點我們必須非常清楚的。 

 

沒有人可以持續的醉酒，就算再怎么嘗試也無法不斷的酒醉。當聖經說不要醉酒，他只是在

說一個事件。 

 

但是，當保羅說被聖靈充滿，他用的是現在進行的時態，是一件持續的事情。這就是為什么

聖經說：分辨你的喜樂是屬靈的，或是天然的，就是在于此了。屬靈的喜樂是可以持久的可以持久的可以持久的可以持久的。 

 

當你遇到逆境的時候，你的喜樂就消失了，這就不是出于聖靈的。我的意思是說，如果你的

心情起伏不定，那么你就沒有被聖靈充滿。這就是這段聖經的含義。你怎么知道你喜樂的焦

點是在于那個賜予者還是所賜予的東西呢？你怎么知道你喜樂的焦點是在予賜予者本身？還

是在予他為你所做的事情呢？答案很簡單：這要看你怎樣看待沒有被應允的禱告？這就是你

要進行的快速檢測。假如你的禱告沒有蒙神應允，而你就說：“我實在受不了了，我不要這

個上帝了，我要回家去了。”這意味著你從沒有被聖靈充滿。你可以跟我談論那些美好的感

覺，談論那些叫你亢奮的經驗，但你並沒有被聖靈充滿。 

 

約翰在約翰福音第十六章中說：“…但我要再見你們，你們的心就喜樂了；這喜樂也沒有人但我要再見你們，你們的心就喜樂了；這喜樂也沒有人但我要再見你們，你們的心就喜樂了；這喜樂也沒有人但我要再見你們，你們的心就喜樂了；這喜樂也沒有人

能奪去。能奪去。能奪去。能奪去。”””” 

 

你的喜樂是沒有人能奪去的，因為這是根據你在基督裏的身分。 

 

詩篇第四篇七節說：“你使我心裏快樂，勝過那豐收五穀新酒的人。” 

 

哈巴谷書第三章十七和十八節說：“雖然無花果樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，雖然無花果樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，雖然無花果樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，雖然無花果樹不發旺，葡萄樹不結果，橄欖樹也不效力，
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田地不出糧食，圈中絕了羊，棚內也沒有牛；然而，我要因耶和華歡欣，因救我的神喜樂。田地不出糧食，圈中絕了羊，棚內也沒有牛；然而，我要因耶和華歡欣，因救我的神喜樂。田地不出糧食，圈中絕了羊，棚內也沒有牛；然而，我要因耶和華歡欣，因救我的神喜樂。田地不出糧食，圈中絕了羊，棚內也沒有牛；然而，我要因耶和華歡欣，因救我的神喜樂。”””” 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，最后，我要做個結論： 

一個被聖靈充滿的生命就是： 

一個平衡的、精煉的和自我約束的生命。 

 

一個有驅動力的生命，因為你的心思得以提升，去正視事實與真理；你的心智也得以融化，

能夠在靈性上清楚知道自己是誰。 

 

這不是一個不是一個不是一個不是一個超亢奮的生命，而是一個穩重的、堅持不懈的，而且是持續不住的喜樂生命。在

任何日子裏，這個喜樂是根據你在基督裏的身份而不是根據環境而有所改變。 

 

這就是被聖靈充滿的意義。假如你明白了這個道理，你要大大的歡喜！假如你沒能在生命中

理解到這個道理，那么你要到耶穌基督的面前來，向祂認罪悔改。 

 

之后，我們仍然談論被聖靈充滿的意義，以及你怎樣實際地維持被聖靈所充滿。我現在先提

出兩點： 

第一， 聖經說：“不要消滅聖靈的感動”。帖撒羅尼迦前書第五章十九節說：“不要消滅不要消滅不要消滅不要消滅

聖靈的感動聖靈的感動聖靈的感動聖靈的感動””””。這意思是說，當聖靈按著祂的旨意感動你，要修補你的生命時，假如你說：

“我要這樣這樣做”，可是你卻沒有做到，那么你就是消滅了聖靈的感動。這樣，你就不能

經歷到豐滿的生命。 

 

假如聖靈告訴你去做某件事，你就去做，不要拖延。 

 

不要令聖靈擔憂。 

 

你犯罪，就令聖靈擔憂。聖靈付出了極大的代價，進入你的生命中，教導你效法基督的聖潔。

假如你是當老師的，你有沒有教過一個學習非常遲緩的學生呢？你知道嗎？跟一個學習非常

遲緩的人一起工作，那種感覺太難受了！聖靈是你和我的老師。祂進入你的生命中，設法教

導你成為聖潔。這是十分、十分困難的！假如你所做的事情都不能讓祂喜悅，你就是令祂擔

憂。 

 

親愛的朋友，弟兄姐妹，假如聖靈感動你，而你無動于衷，你就是在消滅祂的感動。而且，

在哥林多前書六章十八和十九節說：“你們要逃避淫行。人所犯的，無論什么罪，都在身子

以外，惟有行淫的，是得罪自己的身子。豈不知你們的身子就是聖靈的殿嗎？這聖靈是從神

而來，住在你們裏頭的；並且你們不是自己的人。” 

 

保羅提醒我們，不可以忽視聖靈，不要忘了聖靈住在我們的裏面。當耶穌基督看見聖殿裏到

處都是兌換銀錢的人，看見這些得罪神的人，祂說：“聖靈住在聖殿中聖靈住在聖殿中聖靈住在聖殿中聖靈住在聖殿中””””。祂說：“我的殿我的殿我的殿我的殿

要成為聖潔的地方要成為聖潔的地方要成為聖潔的地方要成為聖潔的地方””””，祂潔淨了以色列聖者的院子。 

 

親愛的朋友，你知道聖靈住在你的裏面嗎？ 

這位具有聖潔位格的聖靈住在你裏面，會讓你深受感動嗎？ 

你越看見這個榮耀的事實，妳就越發有能力不過一個犯罪的生活。 

親愛的朋友，弟兄姐妹，不要忽視聖靈的催逼，以致消滅聖靈的感動，你要身體力行！不要

犯罪而令聖靈擔憂，更不要忽視聖靈。要為這住在你裏面，這個具有大能和榮耀位格的聖靈

而驚訝！ 
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因此，你要悔改，對祂說：“主啊，我一直自以為是的過日子，以為你在我裏面。求你饒恕

我，沒有察覺你是多么寶貴！我應該更加謙卑，更加有信心。但這兩樣我都缺乏。我算是循

規蹈矩。可是，我應該更多的認罪悔改，因為你充滿我；我應該更加深信你要藉著我成就你

的作為，因為你充滿我。今天，我要向你悔改。我以后不會忽略你、消滅你的感動、更不會

令你擔憂。求你充滿我，讓我得著被你所充滿的生命。” 

 

讓我們一起禱告： 

愛我們的父神，我們向禰獻上感恩。謝謝主禰愛我們。主禰要打開我們的眼睛，讓我們今天

透過研讀主禰的話語，更多來明白一個事實。主阿，被聖靈充滿跟一般的人所說的是不一樣

的。主阿，唯願我們真正的清楚明白，來看待這件事情，而且有真實的認識，被聖靈充滿是

怎么一回的事情。讓我們不要過一個讓聖靈擔憂的生活。主阿，我們很多時候需要悔改，我

們雖然理智上是知道你在我們裏面，但我們卻不是真正的知道。主求禰幫助我們真正的知道，

讓我們每一個人都回轉，歸到禰面前。謝謝禰愛我們，謝謝禰教導我們。我們再一次在禰面

前俯伏，獻上感恩。謝謝主的同在，感謝讚美主。禱告是奉主耶穌基督的名求。阿們！ 

 


